

Febrero
6969

La Prensa Ovialle. T-XII-1972

Homenaje al Poeta Pablo Neruda

Dentro de las preocupaciones permanentes de la ciudadanía chilena, nuestro pueblo ha hecho un paréntesis espiritual para rendir merecido homenaje a una de las glorias de la Intelectualidad chilena. Poeta Pablo Neruda, agraciado en 1971 con el Premio Nobel de Literatura.

El Estad'o Nacional se cubrió en todas sus aposentadurias de una multitud deseosa de participar en el tributo que la Patria solo rinde en ocasiones contadas y solemnes a quienes se han hecho acreedores a tal merecimiento.

Y no era para menos, porque se trataba de estar junto al poeta con ocasión de su regreso a Chile, el primero después de obtener el galardón discernido por la Academia Sueca de la Lengua, en cuanto se lo permitiesen sus preocupaciones de Embajador de nuestro país en la noble tierra francesa.

Neruda más que como político, tiene una brillante etapa de la poesía nacional, cuyos acentos primor fueron haciendose continentales y, en seguida, universales.

Como Gabriela Mistral, su extracción familiar es humilde, lo cual sirve, una vez más, para corroborar que el talento y el éxito se dan en todas las capas sociales, y no es solo patrimonio de quienes nacen en cuna de oro o en estratos económicos superiores.

De Pablo Neruda se ha escrito mucho. Su obra política ha merecido el juicio aprobatorio de la opinión mundial, quizás porque su voz interpreta el sentir del sentimiento ancestral de Individuo,

cuyo gran drama es parte de una dura gesta civilizadora impuesta por el dominio español desde el descubrimiento del Nuevo Mundo hasta la emancipación definitiva de todos los pueblos que surgen en este amplio continente.

La poesía nerudiana interpreta también el sentir de la rebelía de los pueblos que supieron de una prolongada opresión, que no terminaría con la conquista de la independencia política, porque las clases populares siguieron oprimidas en sus esperanzas de liberación bajo régimenes en los que tuvieron preeminencia aristocracias y oligarquías formadas por criollos que se hicieron poderosos en lo económico y de consideraciones especiales para determinadas castas o clanes dominantes.

Chile ha rendido anteayer el justo homenaje que se merecía Pablo Neruda por su contribución a la exaltación de los grandes valores que distinguen a los hombres que logran destacarse por las más difficilmente accesibles de la intelectualidad. Con mayores razones de la Poesía, arte solo para los selectos que nacen predispuestos para hablar el lenguaje de la cosa a través de metáforas y giros que nos hablan de superioridad espiritual.

Para Chile resulta consagratorio el reconocimiento público, con sabor a pueblo, que se ha dispensando a quien ha conquistado laureles y triunfos merecidos en los estrados literarios, cuya trascendencia, a través de la obtención del Nobel de Literatura 1971, es universal y consagratoria para el escritor favorecido y para el país que lo cuenta entre sus hijos predilectos.

Homenaje al poeta Pablo Neruda. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1972

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Homenaje al poeta Pablo Neruda. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa